

ACTA DEL CONSEJO COMUNAL DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL DE LA I. MUNICIPALIDAD DE VALDIVIA

Siendo las 18.00 horas, en la sala Provincia de Valdivia, ubicada en el 3º piso del Edificio Consistorial, y en el nombre de Dios, el alcalde de la comuna, don Omar Sabat Guzmán, da por abierta la sesión ordinaria del Consejo Comunal de Organizaciones de la Sociedad Civil de la I. Municipalidad de Valdivia, correspondiente al día 29 de enero de 2014.

Asisten los siguientes Consejeros de los Estamentos que se indican:

a) ESTAMENTO ORGANIZACIONES TERRITORIALES

- 1. FRANCISCO VASQUEZ TORRES -- JTA VECINOS № 15 MENZEL
- 2. ROBERTO PAREDES MUÑOZ JUNTA VECINOS LAS MULATAS 3. NANCY MEDINA MERA JTA VECINOS 14 VALPARAISO
- 4. OSVADO ALARCON BARRIENTOS- JUNTA VECINOS R-38 5. PABLO GALLARDO TAPIA JUNTA VECINOS CAMINO REAL
- 6. ANDRES BARRIGA QUEZADA JUNTA VECINOS Nº R-29 CHABELITA
 7. WASHINGTON PEÑA ARCOS JUNTA VECINOS J.M. CARRERA
- 8. JOSE BASAUL VINES JUNTA VECINOS 55 LOURDES

b) ESTAMENTO ORGANIZACIONES FUNCIONALES

- 1. JUANITA CONTRERAS CONTRERAS CTE ECOLOGICO ISLA DEL PORTAL
- c) ESTAMENTO ACTIVIDADES RELEVANTES
- 1. RAMON CASTILLO PACHECO, CAMARA COMERCIO DETALLISTA

d) ESTAMENTO ASOCIACION GREMIALES

1.AUGUSTO PENDOLA MORALES - ASOCIACION GREMIAL DE DUEÑOS DE CAMIONES REGION DE LOS RIOS

e) ESTAMENTO ASOCIACIONES Y COMUNIDADES INDÍGENAS

1.PATRICIO CURGUAN ALOSILLA - COMUNIDAD INDÍGENA SAYEN CURGUAN

f) ESTAMENTO ORGANIZACIONES SINDICALES

VIVIANA LEIVA MUÑOZ - SINDICATO TRABAJADORES INDEPENDIENTES ARTESANOS DE LOS RIOS

PRESENTAN EXCUSAS los siguientes señores Consejeros;

JUANITA FICA LORCA – JUNTA VECINOS Nº 61 NIEBLA ALTO

ENRIQUE ESPINOZA ESPINOZA – CONSEJO DESARROLLO DE LA COSTA
 FERNANDO BASILIO – CENTRO ESTUDIOS CIENTÍFICOS

DIRECTORES MUNICIPALES ASISTENTES

- 1. SR.NINO BERNUCCI DIAZ, SECRETARIO MUNICIPAL
- 2. SRA. ROCIO NEIRA M., DIRECTORA ASESORIA JURIDICA
- 3. SR. CRISTIAN BAHAMONDE K., ADMINISTRADOR MUNICIPAL
- 4. SR.PEDRO RIOS W., DIRECTOR DE SECPLAN
- 5. SR. EDUARDO BERGER S., DIRECTOR DIDECO

DIRECTORES AUSENTES

1. SR. GERMAN URIBE M., DIRECTOR ADM Y FINANZAS

La tabla a tratar es la siguiente:

TABLA

- 1.- APROBACIÓN ACTA: 27 DE NOVIEMBRE DE 2013
- 2.- CORRESPONDENCIA
- 3.- EXPOSICION MANEJO RESIDUOS SOLIDOS

Expone: DON CARLOS ARRATIA

- 4.- TEMAS A TRATAR EN PROXIMA REUNION ORDINARIA DEL CONSEJO
- 5.- VARIOS

1.- APROBACIÓN DE ACTA

Don Omar Sabat, alcalde de la comuna, somete a consideración del Consejo la Acta de la sesión ordinaria celebrada con fecha 27 de noviembre de 2013.

Se aprueba la Acta por la unanimidad de los señores consejeros presentes.

2.- CORRESPONDENCIA

Don Nino Bernucci Díaz, Secretario Municipal, informa las excusas del consejero don Enrique Espinoza y consejera doña Juana Fica.

Comunica, asimismo, que el consejero don Augusto Péndola se integrará una vez iniciada la sesión.

3.- EXPOSICIÓN - MANEJO RESIDUOS SÓLIDOS

Don Omar Sabat Guzmán, alcalde de la comuna, informa que la exposición se presentará por don Carlos Arratia, secretario ejecutivo de la asociación de municipios.

SEÑOR CARLOS ARRATIA, SECRETARIO EJECUTIVO ASOCIACIÓN DE MUNICIPIOS: Expone conforme los antecedentes que se adjuntan a la presente Acta.

Consejero don Osvaldo Alarcón Barrientos, consulta cuál es la operatoria respecto del préstamo efectuado por el gobierno alemán y cuánto es la vida útil del relleno sanitario.

SEÑOR CARLOS ARRATIA, SECRETARIO EJECUTIVO ASOCIACIÓN DE MUNICIPIOS: Responde que el relleno sanitario tiene una vida útil de entre veinte y veinticinco años. Y que el crédito es al Gobierno de Chile, no a la asociación de municipios.

Consejero don Ramón Castillo Pacheco, consulta cuáles son los componentes del material que va al relleno sanitario.

SEÑOR CARLOS ARRATIA, SECRETARIO EJECUTIVO ASOCIACIÓN DE MUNICIPIOS: Señala que el objetivo es que llegue la menor cantidad de basura al relleno sanitario, agregando que la idea es que la separación sea en el origen a través de la planta de reciclaje y a través de un proceso de compostaje que se está llevando adelante.

Consejero don Washington Peña Arcos, pregunta si cuando se dice que hay que producir en el origen el reciclaje es porque habrá contenedores en los barrios.

Don Omar Sabat Guzmán, alcalde de la comuna, responde que sí, que habrá puntos limpios o verdes, que es donde van a estar los receptáculos para plásticos, papel-cartón y latas. Agrega que se ubicarán en la totalidad de la región. Señala que en la comuna de Valdivia habrá una identificación clara en los sectores.

Consejero don Francisco Vásquez Torres, consulta dónde estará ubicada la planta.

Don Omar Sabat Guzmán, alcalde de la comuna, indica que en el predio Llancahue, hacia la salida sur de la ciudad.

Consejero don Francisco Vásquez Torres, pregunta si afectará a las piscinas origen del agua potable.

Don Omar Sabat Guzmán, alcalde de la comuna, responde que no, porque no es basura orgánica y porque los desechos no se vierten en la tierra.

Consejero don Francisco Vásquez Torres, expresa que la gente tiene dudas con este tema, porque quizá, acota, no se ha conversado con la comunidad. Consulta por el componente ciudadano que debe tener este proyecto y por el tratamiento que pueda tener frente a los humedales.

Don Omar Sabat Guzmán, alcalde de la comuna, aclara que no existe posibilidad de contaminación de los humedales.

SEÑOR CARLOS ARRATIA, SECRETARIO EJECUTIVO ASOCIACIÓN DE MUNICIPIOS: Continúa exponiendo.

Consejero don Andrés Barriga Quezada, consulta si las estaciones de depósito de basura quedarán sobre una losa de cemento o solamente tirado como un basural.

<u>SEÑOR CARLOS ARRATIA, SECRETARIO EJECUTIVO ASOCIACIÓN DE MUNICIPIOS:</u> Responde que las estaciones de transferencia van en contenedores, explicando que los camiones vacían directamente a ellos, no al piso.

Continúa exponiendo.

Consejera doña Nancy Medina Mera, consulta cómo se elegirán las personas que van a estar en el proyecto de compostaje.

SEÑOR CARLOS ARRATIA, SECRETARIO EJECUTIVO ASOCIACIÓN DE MUNICIPIOS: Dice que por el momento sólo tienen algunas definiciones: que deben ser no más de dos sectores de la comuna y que haya un colegio centralizador donde sea posible realizar las capacitaciones.

Consejera doña Nancy Medina Mera, pregunta si habrá alguna normativa municipal para castigar a las personas que tiran basura en lugares que no están habilitados.

SEÑOR CARLOS ARRATIA, SECRETARIO EJECUTIVO ASOCIACIÓN DE MUNICIPIOS: Expresa que es un proceso a largo plazo, agregando que el proyecto de reciclaje cuenta con alrededor de \$200 millones para un plan de sensibilización a la comunidad. Se estima, añade, que entre el quinto y séptimo año del treinta a cuarenta por ciento de la población estará participando.

Consejero don Washington Peña Arcos, señala que le parece interesante el proyecto piloto de compostaje, pero tiene que ver con el proceso cultural también, por ello, hay que hacer inversión desde el punto de vista de la difusión.

Don Omar Sabat Guzmán, alcalde de la comuna, apunta que está considerado.

Consejero don Washington Peña Arcos, indica que lo correcto es que la comunidad participe.

Don Omar Sabat Guzmán, alcalde de la comuna, manifiesta que habrá un plan de marketing. Agrega que es clave para el proyecto una campaña de sensibilización a la comunidad.

Consejera doña Juanita Contreras Contreras, expresa, con relación a la sensibilización, que es muy importante proyectarse con los niños desde la educación pre-básica, porque es donde está el futuro, ya que en los adultos están arraigados los malos hábitos. Dice que sería bueno hacer campaña al

interior de los establecimientos educacionales, con comités ecológicos, para ver lo relacionado con el reciclaje.

Añade que ha conversado con personas que le han dicho que las composteras son muy eficientes.

Consejero don Andrés Barriga Quezada, consulta si las composteras estarán orientadas sólo al sector urbano o también al sector rural.

<u>SEÑOR CARLOS ARRATIA, SECRETARIO EJECUTIVO ASOCIACIÓN DE MUNICIPIOS:</u> Plantea que dependerá de la comuna. Y que tiene más efecto en sectores donde no hay recolección por el camión de la basura.

Consejero don Francisco Vásquez Torres, considera provechoso el proyecto, porque todo lo que sea mejorar el medio ambiente a través de un mejor tratamiento de la basura es espectacular. Agrega que si se van a hacer emprendimientos para mejorar la cultura de la ciudadanía, se deben hacer.

Consejero don José Basaul Vines, expone que los años 2002 y 2003 trabajó el tema del reciclaje, colocando contenedores frente a su casa para controlar el tipo de material que se depositaba. Explica que soportó un año, porque a altas horas de la noche botaban basura y al día siguiente aparecían bolsas de basura, colchones y otros desechos, los que finalmente debia sacar él. Añade que también trabajó con los alumnos del colegio ubicado en Lourdes, limpiando el río Calle-Calle, pero en la noche igualmente personas tiraban basura.

Dice que es un tema muy complejo. Manifiesta que habrá que hacer una campaña muy fuerte, en los colegios especialmente, porque los niños pueden influir en los padres.

Consejero don Ramón Castillo Pacheco, refiere su experiencia personal con el compostaje, añadiendo que mostrando los beneficios que puede tener el compost la gente se puede ir convenciendo. Dice que él no es pesimista en esta materia, señalando que está disponible para mostrar el área que trabaja, que es pequeña, pero altamente productiva.

SEÑOR CARLOS ARRATIA, SECRETARIO EJECUTIVO ASOCIACIÓN DE MUNICIPIOS: Continúa exponiendo.

Consejera doña Nancy Medina Mera, consulta si el comité de seguimiento a que se refiere el expositor tendrá algún incentivo económico para desarrollar la función.

SEÑOR CARLOS ARRATIA, SECRETARIO EJECUTIVO ASOCIACIÓN DE MUNICIPIOS: Responde que no tiene incentivo económico.

Continúa exponiendo.

Consejera doña Nancy Medina Mera, pregunta si la planta generará algún empleo.

SEÑOR CARLOS ARRATIA, SECRETARIO EJECUTIVO ASOCIACIÓN DE MUNICIPIOS: Precisa que durante la construcción generará sesenta y en la operación treinta empleos.

Consejero don Pablo Gallardo Tapia, consulta si la asociación de municipalidades estará en la administración de la planta o acaso habrá alguna empresa concesionaria.

SEÑOR CARLOS ARRATIA, SECRETARIO EJECUTIVO ASOCIACIÓN DE MUNICIPIOS: Responde que la idea es que sea la propia asociación de municipios, porque como no se busca utilidades, se reinvertiria todo en el proyecto.

Consejero don Pablo Gallardo Tapia, pregunta si la planta se auto sustenta al vender la materia prima y producirse el retorna a la industria para abaratar costos o absorber gran parte de ellos.

SEÑOR CARLOS ARRATIA, SECRETARIO EJECUTIVO ASOCIACIÓN DE MUNICIPIOS: Señala que de acuerdo al estudio de mercado que hizo la asociación de municipios, desde el cuarto año en adelante esta planta se auto sustenta y al quinto año comienza a tener utilidades.

Consejera doña Viviana Leiva Muñoz, consulta si a futuro está pensada la utilización de los gases que se emiten.

Don Omar Sabat Guzmán, alcalde de la comuna, explica que la planta de reciclaje no emite gases, porque no son materiales que se descomponen. Pero, complementa, en el relleno sanitario habrá utilización de los gases.

Consejero don Pablo Gallardo Tapia, pregunta si el municipio tiene alguna normativa relacionada con sus reparticiones para hacer obligatoria la disposición de materiales seleccionados. Por ejemplo, los colegios, dice.

Don Omar Sabat Guzmán, alcalde de la comuna, explica que mientras no esté la planta no se puede avanzar más.

Consejero don Pablo Gallardo Tapia, consulta si cuando esté en marcha el proyecto va a estar la normativa.

Don Omar Sabat Guzmán, alcalde de la comuna, responde que sí.

Consejero don Pablo Gallardo Tapia, plantea que el municipio podría instituir un estímulo a la creación de nuevas tecnologías con materiales reciclados.

Don Francisco Acuña, jefe del departamento de medio ambiente, indica que actualmente los colegios tienen puntos de reciclaje y se está haciendo educación al respecto. Dice que para 2014 el DAEM contratará un profesor en el tema de minimización y reciclaje. Destaca que tres colegios municipales de Valdívia y dos subvencionados particulares están certificados ambientalmente.

Consejero don Washington Peña Arcos, manifiesta que es uno de los proyectos más hermosos que le ha tocado escuchar, porque va directo a los problemas que hoy se tienen y a futuro el manejo de la basura va a ser fundamental. Expresa sus felicitaciones. Opina que el sector de barrios bajos tiene todas las condiciones para ser un punto de reciclaje y sería bueno que se pudiera contemplar.

Consejero don Augusto Péndola Morales, expresa sus felicitaciones, porque es un proyecto de gran relevancia para la ciudad y región. Consulta si es posible que un particular pueda retirar material reciclado y comprarlo.

SEÑOR CARLOS ARRATIA, SECRETARIO EJECUTIVO ASOCIACIÓN DE MUNICIPIOS: Expone que dentro del modelo de negocio se tiene establecido que la base son los recicladores que existen actualmente, a los cuales se les comprará todo el material que recolecten, agregando que si algulen quisiera comprar el material ya seleccionado sería muy bueno. Indica que está dentro de las posibilidades.

Consejero don Osvaldo Alarcón Barrientos, consulta para cuándo se tiene previsto que la planta de reciclaje esté operativa.

SEÑOR CARLOS ARRATIA, SECRETARIO EJECUTIVO ASOCIACIÓN DE MUNICIPIOS: Especifica que se debería licitar el primer semestre del presente año y ojalá construir el segundo semestre. Dice que la construcción dura aproximadamente doce meses.

Consejero don Osvaldo Alarcón Barrientos, plantea que el Consejo de Desarrollo de la Costa ha abordado el tema y estaba buscando profesionales para el tema del manejo de la basura, porque el tema de educación al respecto es clave. Dice que como es una zona manejable en cantidad de personas, estaban trabajando en elaborar un plan piloto para ver cómo incorporarse, porque hubo experiencias buenas. Ejemplifica que entre La Leonera, Los Molinos Alto y Loncoyén, la gente tuvo un buen nivel de conciencia.

Don Omar Sabat Guzmán, alcalde de la comuna, dice que a los sectores rurales llegan con carnionetas de otros lados a botar basura, pero las personas que viven en el sector rural tienen mucha conciencia al respecto.

Expone que lo importante es que todos sean parte del proyecto, porque el resultado de que sea exitoso depende del trabajo con la comunidad y el compromiso.

4.- TEMAS A TRATAR EN PRÓXIMA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO

Don Omar Sabat Guzmán, alcalde de la comuna, comunica que en el mes de marzo el Consejo debe revisar por obligación la cuenta pública, que se llevará a efecto en el mes de abril. Agrega que debe quedar fijado en la presente sesión.

Consejo conviene en revisar la cuenta pública en la próxima sesión.

5.- VARIOS

Consejero don Osvaldo Alarcón Barrientos, expone que el Consejo de Desarrollo de la Costa envió al alcalde dos oficios respecto a la calle Del Castillo. Agrega que un porcentaje de esa calle se había reparado con apoyo de \$50 millones del municipio, señalando que volvieron a insistir en el tema porque la posibilidad de hacer un trabajo definitivo en toda la calle va a

depender de lo que ocurra con el proyecto de alcantarillado, que todavía está en espera.

Don Omar Sabat Guzmán, alcalde de la comuna, expresa que la calle hay que reasfaltarla.

Consejero don Osvaldo Alarcón Barrientos, plantea que quieren una respuesta formal al respecto para saber si va a ser posible en algún momento los \$50 millones adicionales, porque con esa cantidad es posible reparar el cincuenta por ciento que quedó malo. Insiste en que se hizo una petición formal y la idea es que también exista una respuesta formal.

Consejera doña Viviana Leiva Muñoz, solicita que se le explique por qué de las actividades del verano hay dos eventos que se quitaron a organizaciones funcionales, especificando que hay una relacionada con el atletismo que se traspasó a una productora.

Don Omar Sabat Guzmán, alcalde de la comuna, aclara que la triatión es una actividad nacional que se efectúa en diferentes ciudades y lo desarrolla la misma productora por dieclocho años.

Consejera doña Viviana Leiva Muñoz, dice que en el momento no tiene el nombre de la organización funcional, pero a ella le preocupó.

Don Omar Sabat Guzmán, alcalde de la comuna, precisa que no se han quitado actividades deportivas, por el contrario, han aumentado, y las que estaban las han tratado de mejorar. Dice que le gustaria tener el nombre para hacer las averiguaciones pertinentes.

Consejera doña Viviana Leiva Muñoz, dice que la otra se relaciona con una organización de artesanos que tenía la administración de la carpa. Agrega que gestionaron e hicieron todo el esfuerzo y este año está administrando el municipio. Consejera especifica que se refiere a la carpa contigua al balcón de las ferias de febrero. Apunta que no se hizo de la misma forma con APIA, que sigue administrando.

Don Cristian Bahamonde Klein, administrador municípal, explica que APIA tiene definido en la ordenanza de derechos un valor especial aplicable a ellos, que viene desde hace muchos años, respecto del espacio que ocupan en la Saval. Dice que se respeta el espacio porque está definido en la ordenanza.

Consejera doña Viviana Leiva Muñoz, explica que a ellos los invitaban porque necesitaban compartir espacio y ahora deben pasar por la oficina de desarrollo económico.

Don Cristian Bahamonde Klein, administrador municipal, expone que el año anterior se poseía una feria internacional de artesanía que tenia ciento cincuenta cupos para artesanos extranjeros y norte de Chile y a la gente de Valdivia le costaba mucho ingresar. Explica que se cambió el concepto y se dio espacio a los artesanos, definiendo que esos cupos eran para personas de Valdivia. Eso, aclara, con respecto al centro de ferias y expo artesanía.

Expresa que respecto de las personas que históricamente se han instalado en una carpa contigua, no se ha tocado, y no pasa por desarrollo económico.

Consejera doña Viviana Leiva Muñoz, plantea que en la expo artesania las bases no se están respetando, expresando que hay diferenciación de trato entre un expositor y otro. Explica la situación que aquejó a su organización.

Don Omar Sabat Guzmán, alcalde de la comuna, indica que se harán las consultas respectivas, sugirlendo a la consejera que se acerque al día siguiente a conversar con el administrador municipal.

Consejera doña Viviana Leiva Muñoz, dice que es la más interesada en que la feria sea para artesanos, agregando que nuevamente se está "pasando gato por liebre", situación que perjudica a su sector. Revela que tomaron la decisión de bajarse de los tres puestos que tenían adentro, porque no piensan en respaldar una situación que ha sido denigrante para ellos, ya que entraron por medio de un proceso y posteriormente cualquiera puede ingresar y a ellos les van a dar las sobras. Expresa que eso les desagradó.

Especifica que el precio proporcional por puesto, de acuerdo al número de dias, es de \$14.000.- diarios y el año anterior era de \$10.000.- Dice que esta feria es más cara.

Informa que a su sector le estaban pidiendo formalización, situación que, señala, para la gente de la artesania es más complejo. Dijeron a los organizadores, exterioriza, que se iba a llenar de gente que ya tiene puestos instalados.

Don Cristian Bahamonde Klein, administrador municipal, expone que efectivamente se está haciendo una feria para artesanos locales. Señala que si la consejera tiene denuncias de tres de ciento cincuenta personas, todas artesanas de Valdivia, que las haga llegar, porque el municipio no está haciendo la feria para personas que lo estén engañando.

Don Omar Sabat Guzmán, alcalde de la comuna, dice que si la consejera quiere entregar mayores antecedentes, que al dia siguiente se dirija al administrador municipal, porque son cosas que a veces la autoridad no identifica.

Consejero don Washington Peña Arcos, comenta que todos aplaudieron cuando se tomó la resolución de retirar los paraderos que se estaban cayendo, pero, agrega, las bases de cemento no fueron retiradas.

Don Omar Sabat Guzmán, alcalde de la comuna, aclara que Serviu es responsable de la instalación de los paraderos. Dice que el municipio envió un oficio mostrando todos los problemas que se identificaron como municipalidad.

Apunta que los paraderos retirados son los que instaló Serviu, explicando que Serviu tiene una boleta de garantía con la empresa y existen bases de licitación que debe cumplir y cree que no ha cumplido. Agrega que ningún paradero ha caído por el viento o a causa de que hayan sido

empujados, sino porque fueron chocados por vehículos de la movilización colectiva.

Don Pedro Ríos W., director de SECPLAN, explica que en los paraderos que instaló el municipio, que son anteriores, el pllar está empotrado en el hormigón, siendo el objetivo que el paradero resista si hay una colisión. Agrega que en estos otros paraderos el sistema de anclaje fue en planchado.

Dice que el municipio pidió un peritaje a Serviu, porque hay responsabilidad civil y contractual, que determine si la ejecución del anclaje está o no mal ejecutado. Señala que el municipio sólo sacó el techo por precaución, porque el resto es responsabilidad de la empresa contratista.

Consejero don Washington Peña Arcos, plantea que hoy una niña se cayó, frente al supermercado Santa Isabel, y se rompió las dos rodillas, porque en el paradero todavía hay un fierro sobresaliente y lo ideal, agrega, es que quede a ras para que no se transforme en un peligro.

Don Pedro Ríos W., director de SECPLAN, aclara que como se está pidiendo un peritaje, eso no puede ser tocado.

Consejero don Washington Peña Arcos, expresa que si no puede cambiar, al menos señalizar.

Consulta cuándo van a ser pintados los paraderos de taxis, la demarcación.

Consejero don Roberto Paredes Muñoz, expresa que le gustaría que el peritaje a los paraderos incluya el techo, porque es de teja asfáltica y ya se está levantando con el viento.

Consejero don José Basaul Vines, expone que no ha tenido respuesta a sus consultas respecto de los proyectos del consultorio y estadio de Las Ánimas.

Don Omar Sabat Guzmán, alcalde de la comuna, explica que se debe hacer entrega de los fondos para llamar a licitación.

Don Pedro Ríos W., director de SECPLAN, explica que el primer convenio firmado por el municipio se devolvió para la firma del intendente y posteriormente debe ir a toma de razón de Contraloría. Precisa que ese convenio no ha llegado de vuelta.

Respecto del segundo proyecto, reposición del estadio, explica que sufrió un retraso, porque Serviu rechazó ser unidad ejecutora. Dice que el gobierno regional no entendió que para desarrollar los proyectos primero se debe hacer el estadio y se está trabajando a la inversa. Precisa que el municipio firmó los dos convenios y se está a la espera que lleguen para iniciar el proceso.

Consejero don José Basaul Vines, expone que el problema está en que avanza el tiempo y sigue la necesidad.

Don Omar Sabat Guzmán, alcalde de la comuna, replica que son cosas que no maneja el municipio, que ha cumplido con todo.

Consejero don José Basaul Vines, plantea que se hacen reuniones y la gente de inmediato consulta respecto de estos proyectos.

Don Omar Sabat Guzmán, alcalde de la comuna, expresa al consejero que no tiene dudas en que el actual año se parte. Espera que pronto se llame a licitación, haciendo presente que hay procesos que no pueden ser obviados.

Consejero don José Basaul Vines, manifiesta que en una de las primeras sesiones planteó la situación de las luminarias hacia Santa Elvira y no ha tenido respuesta. Dice que el tema es complejo, que en el invierno es complicado, porque ni siquiera hay una vereda para que la gente transite en un camino que tiene dos vías.

Opina de las inmobiliarias diciendo que los proyectos se aprueban en el municipio, dirección de obras municipales, y no se corrige la planificación de la ciudad; por ejemplo, indica, hay lugares que quedan relativamente aislados, citando Brisas de la Ribera y Parque Los Torreones. Plantea que como municipio debería verse que cuando hay una inmobiliaria en un lado y otra en otro lado, tengan conexión de por medio, porque se podría solucionar el problema. Asevera que el municipio puede corregir los proyectos y ver la conectividad de la ciudad. Sugiere que la dirección de obras tenga una injerencia especial para ver la conectividad de la ciudad.

Finalmente, plantea que en el centro de la ciudad existe una red seca de grifos y que algún departamento de la municipalidad debiese constatar que esté funcionando.

Don Pedro Ríos W., director de SECPLAN, dice que son redes internas de cada edificio y deben ser mantenidas.

Consejero don José Basaul Vines, opina que el municipio debiera estar preocupado igualmente aunque sean particulares. Dice que se debiera ser más activos si se quiere un buen desempeño como administración de una comuna.

Consejera doña Juanita Contreras Contreras, enuncia que los techos de los paraderos de avenida Luis Damann tienen solamente cuatro pinchones de soldadura. Consulta si es posible que los vecinos los refuercen colocando algunas platinas soldadas.

Don Omar Sabat Guzmán, alcalde de la comuna, dice que tendría que hacerlo el municipio. Agrega que pedirá al taller municipal que envíe a reforzar los paraderos.

Informa que a las 20:00 horas tiene una reunión con un comité de vigilancia y debe retirarse, pero está el vicepresidente para terminar la sesión.

Consejero don Andrés Barriga Quezada, respecto del tema de las garitas, plantea que hace mucho tiempo, antes del primer accidente, lo manifestó. Demanda que cuando los consejeros planteen situaciones se les

Insiste en que se intervenga afuera de la Escuela Baquedano, que en todo el periodo que no hubo clases no se hizo nada, especificando que no hay demarcación de paso de cebra ni se ha invertido en algunas rejas. Apunta que ocurrieron tres accidentes de niños. Señala que está bueno que las cosas se asuman y se les dé la importancia que tienen.

Recuerda que planteó hace un tiempo que afuera del hospital, por Bueras, no hay un estaclonamiento para discapacitados, no hay señalética. Indica que le interesaba que el alcalde conociera esta dificultad en la presente sesión.

Consejero don Osvaldo Alarcón Barrientos, expone que le gustaría ocupar la última parte de la presente sesión para informar respecto del encuentro regional de COSOC. Agradece al municipio haber facilitado el traslado de los consejeros.

Don Omar Sabat Guzmán, alcalde de la comuna, comunica que se hizo la compra de todos los vehículos municipales, incluyendo el del alcalde, porque el actual se encuentra en muy malas condiciones: camionetas, camiones tolva, un camión con pluma para alumbrado, una barredora de calles, una barredora de veredas y un bus para diecinueve personas. Anuncia que se hará entrega a la comunidad, porque se habla de más de \$1.000 millones.

Acota que se hará llegar a los consejeros las invitaciones correspondientes. Manifiesta que con los vehículos actuales se tenían muchas deficiencias en diferentes unidades municipales. Agrega que llegará también una oficina móvil y otro vehículo.

Plantea que llegaron cinco automóviles para inspección, que se completarán con seguridad.

Consejera doña Nancy Medina Mera, felicita al alcalde de la comuna por el show de coronación de la Reina de Los Ríos.

Indica que en el cementerio municipal a las llaves les han robado las mariposas, lo que causa dificultades a las personas que visitan a sus familiares y necesitan agua.

Don Omar Sabat Guzmán, alcalde de la comuna, informa que en el cementerio municipal se hizo un plan de contingencia, se ha sacado la basura, cortado el pasto y se ha dejado bastante más limpio. Dice que se verá el tema de las llaves.

Consejero don Pablo Gallardo Tapia, también expresa felicitaciones al alcalde y equipo municipal por el certamen Reina de Los Ríos.

Siendo las 20:27 horas, se retira alcalde de la comuna y asume don Osvaldo Alarcón, vicepresidente del COSOC.

Don Osvaldo Alarcón Barrientos, vicepresidente del COSOC, informa sobre primer encuentro de consejeros de la Región de Los Ríos, donde estuvieron representadas las doce comunas. Precisa que participaron diez consejeros de los que se encuentran presentes en la sesión. Informa que se hizo una evaluación de lo que ha sido la instalación de la ley 20.500,

acotando que los elementos expuestos por los representantes de las comunas son similares.

Agradece el papel jugado en este encuentro por doña Verónica Mella, asesora del Seremi de Gobierno.

Expone que como hay problemas que tienen que ver con la ley 20.500, la idea es avanzar en la formación de algunas propuestas y modificaciones, lo que se haria sumándose a un esfuerzo nacional que ya avanza en algunas regiones con la constitución de asambleas regionales de consejeros y consejeras del COSOC. Manifiesta que una resolución del primer encuentro fue aprobar como consejeros la formación de la asociación o asamblea regional.

Expresa que la idea es tener una instancia regional que permita posicionar desde la región el trabajo de los COSOC en las comunas.

Solicita abordar en la presente sesión la incorporación de los consejeros, porque va a ser una asamblea regional de consejeras y consejeros del COSOC. Apunta que se resolvió realizar un segundo encuentro regional a fines del mes de abrit.

Consejera doña Nancy Medina Mera, felicita a don Osvaldo Alarcón.

Añade que quedó más clara la función de los consejeros. Explicita que deben tomar la determinación de aprobar el encuentro regional en la presente sesión, porque les va a ayudar a los consejeros a crecer en el desempeño del cargo.

Consejero don Augusto Péndola Morales, señala que es importante lo que plantea la consejera Medina. Felicita al vicepresidente. Agrega que la participación de los consejeros de Valdivia fue bastante relevante. Y agradece a la alcaldesa de Futrono y al alcalde de Corral por haber participado en el encuentro.

Consejero don Andrés Barriga Quezada, expresa que es bastante bueno que se haya concretado este encuentro, que Futrono acogió la sede, pero no nació de ellos.

Agradece que el municipio aportara el traslado, lo cual fue positivo.

Dice que va a ser importante la instancia regional y que sì hoy en otras regiones se está llevando a cabo el mismo encuentro para llevar propuestas para mejorar la ley, lo encuentra positivo.

Consejero don Roberto Paredes Muñoz, expone que de todas las comunas asistió el alcalde o el secretario municipal, añadiendo que de la municipalidad de Valdivia no asistió ninguno.

Don Osvaldo Alarcón Barrientos, vicepresidente del COSOC, comunica que conversó con don Eduardo Luzzi, secretario municipal subrogante, previo a la salida, quien entregó las excusas porque estaba subrogando otras unidades municipales en la oportunidad.

Consejera doña Juanita Contreras Contreras, dice que la gente tiene mucho entusiasmo por saber más de esta ley y poner en práctica lo que realmente significa el COSOC. Expresa que la cantidad de gente asistente denotaba el interés. Agradece las buenas intervenciones del vicepresidente en el evento, mostrándose de acuerdo en que esta iniciativa continúe.

Consejero don Ramón Castillo Pacheco, da excusas por no haber podido asistir al encuentro. Dice que siempre va a ser partidario de crear instancias de esta naturaleza, de mayor alcance. Felicita a quienes concurrieron y agradece a la municipalidad el apoyo que dio.

Don Osvaldo Alarcón Barrientos, vicepresidente del COSOC, somete a votación la incorporación de los consejeros en la futura asamblea regional de consejeros y consejeras del COSOC.

<u>Votación</u>: SE TOMA LA VOTACION LOS SEÑORES Y SEÑORAS, CONSEJEROS:

JUANITA CONTRETRAS CONTRERAS; APRUEBA - PATRICIO CURGUAN ALOSILLA; APRUEBA - WASHINGTON PEÑA ARCOS; APRUEBA - JOSE BASAUL VINES; APRUEBA - ANDRES BARRIGA QUEZADA; APRUEBA - ROBERTO PAREDES MUÑOZ; APRUEBA - AUGUSTO PENDOLA MORALES; APRUEBA - RAMON CASTILLO PACHECO; APRUEBA - PABLO GALLARDO TAPIA; APRUEBA - OSVALDO ALARCON BARRIENTOS; APRUEBA - VIVIANA LEIVA MUÑOZ; APRUEBA - NANCY MEDINA MERA; APRUEBA.
FRANCISCO VASQUEZ TORRES - AUSENTE.

Acuerdo Nº 1-2014 /

SE ACUERDA CONSTITUIR LA ASAMBLEA REGIONAL DE CONSEJEROS COMUNALES DE LA SOCIEDAD CIVIL REGION DE LOS RIOS.

Consejero don Andrés Barriga Quezada, expresa que ha visto en el pueblito comercial locales perdidos.

Don Cristian Bahamonde Klein, administrador municipal, explica que durante algún tiempo estuvo congelada la incorporación, porque el propietario del recinto tenía en duda la continuidad del contrato por ese espacio. Indica que hoy no hay puestos vacantes.

Consejero don Andrés Barriga Quezada, consulta qué posibilidad existe de intervenir con barandas el puente que va a Las Ánimas, donde transitan los peatones, y así evitar el riesgo de que algún niño pueda tener una caída hacia la calzada. Sugiere canalizar el tema a la instancia pertinente.

Plantea que hace un tiempo el Consejo había quedado con el compromiso de un reglamento mejorado de los COSOC a nivel regional, por lo menos que hubiese nacido algo desde ahi, lo que parece, dice, no pasó.

Expone que el Consejo tiene un tema pendiente, que había quedado una comisión que no se juntó nunca, pero él recopiló información y la envió a los consejeros.

Expresa que antes se tocó el tema de lo que está pasando con la gente que no asiste a sesiones, acotando que es importante asistir y tener los quórum a la hora. Señala que ese tema deberían retomarlo y además, expresa, deben validar el tema de las comisiones, con lo cual serían más concretos en los aportes, interviniendo las comisiones en las áreas que les conciernen. Propone formalizar la entrega en la siguiente sesión de marzo o realizar una sesión extraordinaria y entregarlo formalmente para que se canalice y llegue al Concejo Municipal. Precisa que tienen el tema vital de las comisiones, para que le den vida legal. Dice que hoy han trabajado en la informalidad en ese tema.

Don Osvaldo Alarcón Barrientos, vicepresidente del COSOC, propone hacer un repaso al tema de modificación del reglamento.

Agrega que el tema de las comisiones urge, porque la idea es que los Varios sean en función de las comisiones.

Indica que quedó resuelto que la sesión del mes de marzo es para la cuenta pública del alcalde, pero ello no quita que se envíe antes la propuesta de modificación del reglamento, de tal forma, complementa, que dicho día pudlesen aprobarla para enviarla al Concejo Municipal para su aprobación posterior.

Aparte, agrega, hay un pronunciamiento de Contraloría que dice que se debiera regular por esa vía de modificar los reglamentos el tema de las comisiones.

Siendo las 20:49 horas, el vicepresidente da por cerrada la sesión.

BAT GUZMÁN

OSVALDO ALARCON BARRIENTO

PETARIO MUNICIPAL

NBD/CAF/ton